



Mes chers camarades,

Au cours de l'année 2012, notre association, par son travail, avait abouti à un projet d'extension modernisation certes imparfait, mais constituant une solution moyenne convenant à toutes les parties, découpée en phases, progressive et adaptée à nos capacités de financement dans le contexte de crise économique qui ne permet plus à la Défense de nous soutenir comme par le passé.

Nous pensions vraiment pouvoir déboucher au début de cette année, car la phase 1 du projet était quasiment financée grâce à vos dons et aux subventions. Elle n'avait plus besoin que du feu vert du Service d'Infrastructure de la Défense pour être lancée.

A notre grande déception, mais sous doute conformément aux procédures en vigueur, l'architecte désigné a repris l'ensemble des études à leur début, sans chercher à prendre contact avec notre association qui suit l'affaire depuis sa genèse. Les premières conclusions qui nous ont été communiquées sont vraiment décourageantes et rappellent point par point celles qui avaient provoqué l'échec de l'étude précédente effectuée en 2007 par le SID de Lyon : un projet trois fois plus cher que le nôtre (entre 3 et 3,8 M€), deux fois plus ambitieux, et devant être étalé sur quatre ans. En bref, il n'y manquerait plus qu'un gymnase et une piscine pour en faire l'école d'application de la muséographie française. En comparaison, le projet de notre architecte civil a été jugé incomplet, étriqué et pas assez cher...

Ne nous décourageons pas et soyons certains que la raison finira par prévaloir en voyant l'aboutissement d'un projet que la communauté des troupes de marine aura les moyens de financer avec l'aide des collectivités locales. Il me reste à remercier chaleureusement toutes celles et ceux qui y croient et nous ont soutenus par leurs dons et leurs encouragements tout en souhaitant un maximum de réussite à la souscription que s'apprête à lancer la FNAOM.

Général (2S) Philippe TRACQUI  
Président de l'A.A.M.T.D.M.

